

Después de esta sección o departamento, al que hemos empezado ya a llamar de observación, terminamos con una última recomendación a cualquier proyecto de beneficencia de asilos, y es que tanto como el Establecimiento de Observación para antes de someter al vago enfermo a un tratamiento definitivo especializado en establecimientos «ad hoc», urge también la creación de una nueva y última sección para los vagos enfermos curables, a la salida de los establecimientos de curación, así como tenemos que lamentar que no exista ya para toda clase de alienados, tal como se viene ya practicando con los delincuentes recién salidos de la cárcel en esta misma ciudad de Barcelona.

Estos establecimientos, que bien podríamos llamar de «convalecencia mental» y «moral», serían el complemento de todas las demás secciones que habrían de formar conjuntamente como una escala de graduación pedagógica progresiva, cuyo término habría de ser la devolución a la sociedad de uno de sus miembros, una vez haya sido éste declarado libre de la tutela de la ciencia y caridad juntas.

Con esto ponemos fin a este trabajo, encareciendo una vez más la necesidad de que se abran las puertas de nuestros establecimientos benéficos a la bienhechora influencia de las nuevas ciencias psicológico-psiquiátricas.

La intervención de estas ciencias en la vida y funcionamiento de tales instituciones, así como la influencia que del ambiente social externo habrán de recibir, según hemos visto antes, serán la mejor garantía de una renovación y transformación progresivas en nuestros procedimientos y métodos a seguir, tanto individuales como colectivos, en nuestra actuación benéfico-social futura.

José Pedragosa, Pbo.

Preveniu i guariru les afeccions del aparell respiratori mitjançant les inhalacions i vaporitzacions amb

VAPORS PYT
